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科大商學院副院長黃昊表示，JPEX事件
引起大眾對虛擬資產及相關監管事宜的關注
外，亦導致相關資產的投資意欲偏向保守，但
虛擬資產作為新興資產類別，具備潛力促進金
融業創新及增長，但香港及海外市場事件顯
示，這類資產亦為投資者和監管機構帶來重大
風險及挑戰，故此希望未來能強化相關教育工
作，讓公眾更好了解這新興領域的風險及潛
力。

另調查結果顯示，JPEX事件後，有41%
香港市民表示無意持任何虛擬資產，比例較事
件之前增加12個百分點，雖然仍有約兩成受訪
者表示未來有意持有虛擬資產，但已較JPEX
事件前下跌5個百分點。

逾八成投資金額少於5萬
科大商學院金融科技及綠色金融計劃主任

楊淑敏指，對於有意投資虛擬資產的受訪者，
逾八成表示投資金額不會高於5萬元；而且傾
向直接擁有代幣及投資交易所買賣基金
（ETF），並不傾向投資虛擬資產的衍生產品
或投資從事加密行業的企業。

據了解，調查由科大商學院進行，共分兩
階段，首階段調查於今年4月下旬至5月下旬訪
問逾5700名香港成年市民，其後爆發JPEX事
件，為了重新評估市民的看法，科大商學院
在9月28日至10月20日進行為期三周的第二階
段調查，截至10月5日，訪問2200名香港市
民。

調查除了要了解市民持有虛擬資產的意欲
外，同時透過訪問了解市民接收虛擬資產信息
的渠道，調查結果顯示，約84%的受訪者曾聽
說過虛擬資產，當中有約27%目前持有或曾經
持有虛擬資產；而受訪者接收虛擬資產相關信

息，最主要由 「網頁、網誌、播客、網上視
頻」 （23%）、 「社交媒體」 （21%）及
「傳統媒體」 （18%）。

事實上，業界也早已明白社交媒體及網頁
等的影響力，早前投資者及理財教育委員會總
經理李婉秋便表示，日後將會繼續與不同監
管機構緊密合作，做好社交媒體及網頁內
容，持續加強教育投資行為及態度，未來更
會推出沉浸式體驗項目，利用模擬個案教育
市民。

在JPEX事件後，市民對虛擬資產服務提
供者的營運加深了認識。約57%的受訪者表示
了解香港監管當局將要求虛擬資產服務提供者
（包括加密貨幣交易所），需要取得牌照才可
以在香港營運，較JPEX事件前增加15個百分
點。

專家倡多宣傳平台牌照制
德勤中國數字資產香港主管合夥人呂志宏

指，證監會訂立的發牌制度已於今年6月1日生
效，有了更清晰的監管指引，這將為從事虛擬
資產交易的經紀及資產管理行業帶來新的機
遇，也能令散戶投資者得到更多保障，但仍
需讓投資者更加明白在持牌平台交易的重要
性，以及與非持牌平台在保障上的區別。

不過，有趣的是不少市民仍對虛擬資產的
監管有所誤解，在科大兩個階段的調查中，均
有逾半數受訪者表示同意 「在香港持牌交易所
交易的虛擬資產是經過監管機構批准」 這個說
法。

資深證券界人士謝明光指，網上有很多有
關虛擬資產的教學未必是正確，更有可能為了
配合銷售手法而刻意作出誤導，故此投資者需
要更加小心謹慎。

BC否認售虛擬資產平台 股價仍挫22%
市場消息指，BC科技

（00863）有意出售旗下持
牌虛擬資產平台OSL的部分業務，最終結果尚
未確定。消息又指BC科技已向潛在產業參與
者及基金為OSL部分業務作出評估，並提出10
億元估值。不過，BC科技已發公告澄清，強
調傳聞的內容及陳述與事實不符，且極具誤導
性。

BC科技昨日裂口低開4.6%後，股價持續
急跌，最多曾跌37.4%，低見2.69元。公司於
午市時段發通告澄清後，股價開始由低位反
彈，收市報3.35元，全日仍挫逾22%。

分析：牌照難求出售業務不合理
資深加密貨幣及NFT炒家Erik指出，目前

獲得虛擬資產牌照的機構就只有2家，而申請

牌照中的機構也只有4家。他認為，無論是申
請中還是已獲牌照的交易所，數量也不算太
多，可見申請牌照的過程確實需 「過五關、斬
六將」 ，要成功獲得牌照並不容易，所以很難
想像BC科技有何原因，要將已獲牌照的OSL
業務出售。

資深證券界人士謝明光表示，任何一個市
場都會有傳聞出現，股票市場也是如此，每隔
一段時間就會傳出有券商賣盤或出現資金問題
的消息，散戶初期會較為緊張，但逐漸又會變
成習慣；其實很多時候只是有心人想 「爭生
意」 而發放的消息，當然，BC科技出售業務
的消息是否與 「爭生意」 有關則仍待證實。不
過，自從出現JPEX事件後，不少投資者都意
識到在持牌交易所買賣虛擬資產的重要性，故
此BC科技理應不會在這個時候出售業務。

香港科技大學最新調查發現，JPEX事件後本港投資者
對虛擬資產信心下降，有意持有虛擬資產受訪者比率由25%
降至20%。調查同時發現，投資者對相關平台監管認知程度
上升，57%知悉平台需有牌才可在港營運，比率大增15個百
分點。

JPEX削信心 有意炒幣港人降至20%
科大：加強投資者教育 讓公眾了解風險
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金管局夥BIS下月舉行會議 多國央行出席
【 大 公 報 訊 】 香 港 金 融 管 理 局

（HKMA）與國際結算銀行（BIS）將於下
月在香港聯合主辦一場高級別會議，是自疫
情後中央銀行行長首次聚集於香港的大型盛
會。金管局發言人表示，預計與會者超過
300人，包括現任與前任央行行長、地區與
本地金融機構首席執行官，以及來自香港及
亞洲其他地區的專家。

上述高級別會議（The HKMA-BIS
High-Level Conference）將於11月27日及
28日在香港舉行。初步會議日程資料顯示，
屆時將有7名現任央行行長，分別來自英國、
西班牙、瑞典、澳洲、巴西、新加坡和泰
國，以及5名前任央行行長出席（見表）。

討論通脹與高息等挑戰
作為主辦機構，香港金管局總裁余偉

文、前任總裁任志剛，以及國際結算總經理
Agustín Carstens、國際結算銀行亞太區代
表辦事處首席代表張濤亦將與會。財政司司
長陳茂波、Agustín Carstens將分別發表主
題演講。

金管局發言人續說，今次會議標誌金管
局成立30周年，以及國際結算銀行亞太區代
表辦事處在港成立25周年。會議將討論中央
銀行及政策制定者面臨的主要挑戰，如持續
的通脹壓力、 「更長時間更高利率 」
（higher-for-longer）的經濟環境、金融創
新背景下貨幣系統的未來、過往金融危機可
供借鑒的經驗教訓，以及塑造經濟格局的結
構性變化。

除了一眾央行行長之外，多家大型金融
機構的領導者也會就上述重要議題及其對亞
洲金融未來的影響提出其觀點。部分與會人
士包括：摩根大通亞太區行政總裁Filippo
Gori、瑞銀財富管理亞太區聯席主管兼瑞銀
香港區主管及行政總裁盧彩雲，以及滙豐亞
太區聯席行政總裁羅銘哲等。

國際結算銀行成立於1930年，是一個由
中央銀行組成的國際組織。BIS的總部設在
瑞士巴塞爾，亞太區代表處則在香港，其宗
旨是促進各地中央銀行之間的合作和交流，
以維持全球金融穩定。香港金管局於1996年
加入國際結算銀行成為其中一名會員。

貝萊德澄清ETF未獲批
比特幣急跌近7%

數字媒體Cointelegraph周一（16
日）晚發文透露，美國證交會（SEC）已

通過貝萊德（BlackRock）的比特幣現貨ETF（iShares
Bitcoin Trust）的審批，消息一度令比特幣價格急升至
30009美元。但其後證實這是假消息，而貝萊德亦作出澄
清，指相關申請仍在接受SEC的審查中。比特幣價格也因
此急回至2.8萬美元，跌幅近7%。

資深加密貨幣及NFT炒家Erik指，近年多家基金公司
申請比特幣 「現貨」 ETF都遭拒，只有幾隻比特幣 「期
貨」 ETF獲批上市。他解釋，SEC拒絕比特幣現貨ETF上
市的理由，主要是擔心存在欺詐和操縱行為。

倘成功上市基金須增持比特幣
其實， 「現貨」 與 「期貨」 ETF對市場的影響有很大

分別。比特幣現貨ETF是用信託的方式，藉由買賣比特
幣，讓投資者享受到比特幣價格的增值；但期貨則是透過
交易所的比特幣期貨去追蹤其走勢。簡而言之，現貨ETF
若獲批上市，基金公司需要在市場買入大量的比特幣，故
此投資者認為會帶動比特幣的價格急升。

目前，除了貝萊德，女股神Cathie Wood管理的方舟
投資（Ark Invest）、WisdomTree、景順（Invesco）和
Valkyrie也有申請比特幣現貨ETF。

法拉利接受美國買家比特幣付款
意大利超跑品牌法拉利表示，開始

接受客戶以比特幣買車，但目前只限美
國市場，首席營銷和商業主管Enrico Galliera透露，考慮
明年首季將範圍擴至歐洲。

法拉利車廠一向專攻頂級消費群組的市場。Galliera
相信，新安排能有助公司接觸到法拉利現有客群之外的另
類客戶。

其實，以虛幣買車並非法拉利首創，電動車巨頭特斯
拉（TESLA）早年也曾接受比特幣付款，但其後幣圈屢爆
醜聞，並觸發幣價暴瀉，公司亦叫停了有關計劃。特斯拉
行政總裁馬斯克在社交平台推文解釋指，比特幣挖礦及交
易會導致化石燃料的使用急速增長，由於擔憂氣候變化，
特斯拉才暫停接受比特幣購買電動車的計劃。在特斯拉宣
布停收比特幣後，其幣值會應聲下跌超過10%。

幣圈風暴

與在非持牌交易所交易的虛擬資產相比：
在持牌交易所交
易的虛擬資產風
險較低（如價格
波動較少）
在持牌交易所交
易的虛擬資產受
詐的可能性較低
在持牌交易所進
行的虛擬資產投
資會更多
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的
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8% 39% 53%

本港虛擬資產監管調查結果
項目 不同意 中 立 同 意

▲意大利超跑品牌法拉利表示，開始在美國市
場接受客戶以比特幣買車。

▲科大商學院金融科技及綠色金融計劃主任楊
淑敏（左）及科大商學院副院長黃昊（右）。
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虛擬資產具備潛力促進金融業創新及增長，
希望未來有關當局能強化教育工作

香港科大商學院副院長 黃昊

日後將會繼續與不同監管機構緊密合作，做
好社交媒體及網頁內容，持續加強教育投資
行為及態度

投資者及理財教育委員會總經理 李婉秋

發牌制度於6月1日生效後，散戶投資者得到
更多保障，需讓投資者更加明白在持牌平台
交易的重要性

德勤中國數字資產香港主管合夥人 呂志宏

網上很多虛擬資產的教學未必是正確，更有
可能為了配合銷售手法而刻意作出誤導，故
此投資者需更加小心謹慎

資深證券界人士 謝明光

▲JPEX事件曝光後，港人對虛擬資產的信心下降，而對相
關平台監管認知程度則上升。

按證加新造定按息
20年期升至5.29厘
【大公報訊】按揭證券公司10月3日起上調定息按揭利

率。10年期年利率由4.5厘調整至4.99厘、15年期年利率由
4.65厘調整至5.14厘、20年期年利率由4.8厘調整至5.29厘，
即年利率各上調0.49厘，並為今年首度上調利率。對比現時
銀行提供H按及P按息率約4.125厘，即定按利息貴0.8厘至1.1
厘。

經絡按揭轉介首席副總裁曹德明表示，美聯儲今年四度
加息，本港銀行兩度上調最優惠利率P，上月亦調整H按封頂
息率。而昨日一個月拆息（HIBOR）已連升2個工作日至5.02
厘，並且已超過一個月維持4厘以上水平。他認為，美息上升
及香港HIBOR維持於高水平，按證公司因應市場環境及資金
成本等情況下，再次上調定按計劃的年利率。現時定按息率
比市面上普遍新造浮息按揭計劃（H按及P按）的實際按息約
4.125厘為高，他料新造按揭客戶仍傾向選擇浮息按揭計劃以
慳取更多利息開支。

500萬分20年還每月多付1356元
以500萬元貸款額，若以最新定按計劃的利率計算，

10年期、15年期及20年期的每月供款分別為5.3萬元、3.99萬
元及3.38萬元，較未上調前的定按計劃，每月供款分別增加
1181元、1266元及1356元。

部分參與會議海外央行行長
現任央行行長
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Sethaput
Suthiwartnarueput

Ravi Menon

Roberto Campos Neto

Erik Thedéen

前任央行行長

Zeti Akhtar Aziz

Jacob Frenkel

Philipp Hildebrand

Philip Lowe

白川方明
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澳洲儲備銀行行長

西班牙銀行行長

英倫銀行副行長

泰國銀行行長

新加坡金融管理局局長

巴西中央銀行行長

瑞典中央銀行行長

馬來西亞國家銀行
前任行長

以色列銀行前任行長

貝萊德副主席、
瑞士國家銀行前任主席

澳洲儲備銀行前任行長

日本銀行前任行長

市場傳聞

價格波動

拓展客源


